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                    Zusammenfassung
Die Anämie hat bei geriatrischen Patienten eine hohe Prävalenz. Diese beträgt bis zu 40% je nach untersuchtem Kollektiv. Anämie ist jedoch keine altersassoziierte eigenständige Erkrankung, sondern ein Symptom mit multifaktorieller Genese und hohem Risikopotenzial. Aufgrund ihrer direkten Einflussnahme auf Mortalität, Morbidität und Hospitalisierung ist eine differenzierte Diagnostik zur gezielten Therapieeinleitung von hoher klinischer und ökonomischer Bedeutung. Besonders im Zusammenhang mit chronischer Herzinsuffizienz gilt die Anämie inzwischen als unabhängiger Risikofaktor für Mortalität. Die hohe Prävalenz der Anämie bei chronischer Nierenerkrankung lässt sich heute durch einen kombinierten Mangel an Erythropoetin und Eisen erklären. Der vorliegende Beitrag beruht auf einer Zusammenfassung eines Satellitensymposiums während der Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Geriatrie 2010 in Potsdam. Er enthält eine Übersicht über Prävalenz und Auswirkung der Anämie im Alter und beleuchtet diagnostische Maßnahmen sowie aktuelle therapeutische Optionen.


Abstract
The prevalence of anemia in geriatric patients is high. With some variation in different patient cohorts, prevalence of anemia can reach 40%. Anemia is not an age-related disease on its own, but is a symptom with multifactorial genesis and high risk potential. It directly influences mortality, morbidity, and the rate of hospitalization, particularly in older patients suffering from chronic heart failure or chronic kidney disease. The high prevalence of anemia in chronic kidney disease is explained by a combination of erythropoietin and iron deficiency. This review summarizes the recommendations of the iron symposium at the 2010 German Geriatric Society Meeting in Potsdam, Germany. It intends to provide current information on prevalence, diagnostic work-up, and therapeutic options for anemia in the rapidly growing group of elderly patients.
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